

富津市教育委員会定例会議 会議録

1 会議の名称	令和4年度第10回富津市教育委員会定例会議
2 開催日時	令和5年1月26日(木) 午前11時00分から午前11時29分まで
3 開催場所	富津市立天羽中学校 1階 多目的ホール
4 審議等事項	○報告事項 報告第1号 臨時代理の報告について 報告第2号 富津市電子図書館サービス実施要綱を制定する 告示について 報告第3号 専決事項の報告について(後援申請)
5 出席者名	岡根教育長、嶋野教育長職務代理者、坂部委員、藤平委員、池田委員、平野教育部長、中山教育総務課長、黒川学校教育課長、保坂教育センター所長、樋口生涯学習課長、平野公民館長、高濱教育総務課主任主事、刈込教育総務課主事
6 公開又は非公開の別	<input checked="" type="checkbox"/> 公開 ・ <input type="checkbox"/> 一部非公開 ・ <input type="checkbox"/> 非公開
7 非公開の理由	(理由)
8 傍聴人数	1人 (定員 6人)
9 所管課	教育部教育総務課庶務係 電話 0439-80-1340
10 会議録(発言の内容)	別紙のとおり

発 言 者	発 言 内 容
岡根教育長	<p>令和5年1月の定例教育委員会議を始めるにあたり、改めて、年頭のご挨拶をしたいと思います。「明けましておめでとうございます。」今年もどうぞよろしくお願ひいたします。今年は元旦を含め穏やかな新年の幕開けとなりました。今年一年が、この元旦のように、災害等のない一年であることを祈りたいと思います。</p> <p>今日は、天羽中学校の御協力で、中学校を借りての教育委員会会議です。授業の様子も見ていただきますが、生徒たちは、とても元気に取り組んでいるようです。</p> <p>さて、コロナウイルスの感染状況ですが、3学期が始まり第8波といわれる状況が続いていますが、学校でのクラスターがなく、家庭等での感染が多い状況です。現在、2つの学校で2学級の学級閉鎖の報告を受けています。インフルエンザとの同時流行やアメリカの新種の感染株の情報もあり、改めて、感染対策を徹底していくこととしております。</p> <p>傍聴人は、1人おられ、既に入室していただいております。</p> <p>本日は、予定されているのは、報告3件です。</p> <p>それでは会議を開催します。忌憚のない御意見を願ひします。</p> <p>本日の議事録署名委員の指名ですが、藤平委員に願ひします。</p>
藤平委員	はい。
岡根教育長	<p>最初に、教育長報告を申し上げます。</p> <p>1ページをお開きください。</p> <p>1の話法クレマチス発表会ですが、12月25日に中央公民館で議員や市長とともに参加しました。このクレマチスは、富津市の魅力発信や各種芸能発表会等で司会を受け持つなどの活動をしてはいますが、当日は、歌や舞踊などを発表する人たちの司会を務めました。</p> <p>次に2の令和4年度仕事納め式は、12月28日、大会議室で行われ、議長、副議長の臨席のもと、市長から職員に対し、今年の職務に対する労いの言葉や策定した「富津市みらい構想」に対する理解と実践についての思いを話されました。</p> <p>次に4の令和5年仕事始め式は、1月4日に大会議室にて議長、副議長の臨席のもと、市長から、今年の抱負と職員への期待が語られ、特に</p>

<p>中山課長</p> <p>岡根教育長</p> <p>黒川課長</p>	<p>オール市役所として職員のチームワークを良くし、職員一丸となって取り組んでほしいとの訓示がありました。</p> <p>次に5の令和5年富津市文化協会新春ミーティングですが1月5日に、かん七にて行われ、千葉県教育庁教育振興部文化財課副課長 四柳隆氏から「房総の洞窟遺跡」と題して講演を頂きました。</p> <p>次に7の令和5年富津市消防出初式ですが、「二十歳の集い」の行われた8日の午前中に富津市消防防災センターで開催され、式の中で千葉県知事表彰等の表彰が行われました。</p> <p>最後に8の災害対策本部訓練ですが、関東地方直下型の震度6強の地震が富津市を見舞ったことを想定し、初期対応や情報収集並びに市民からの要望や苦情などへの対応を訓練しました。県や自衛隊、警察、東電、建設5団体などの方々にも見ていただき、講評を頂きました。特に震災から1時間、3時間等に何を決定していくか等を想定していくことはとても大切だと思いました。災害は忘れたころにやってくるといいますが、備えを十分にしておくことの大切さを痛感しました。</p> <p>以上で教育長報告を終わります。</p> <p>何か、御質問、御意見がございますか。</p> <p>無いようですので、各課報告をお願いします。</p> <p>始めに教育総務課、お願いします。</p> <p>はい。教育総務課から報告いたします。</p> <p>資料つづりの2ページをお開きください。</p> <p>1月23日、西野弘章様から、ご自身の著書を学校図書にと申し出があり、教育長室において寄贈を受けました。西野弘章様は金谷在住のフリーライターで、釣りやアウトドア、DIYに関する著書を数多く出版されております。富津市の自然を素材に子供たちにも分かりやすい内容とすることで、子供たちの自然との関わりに役立ててほしいとのお申し出でした。中学校を中心に配付予定です。</p> <p>教育総務課の報告は、以上でございます。</p> <p>はい。ありがとうございました。</p> <p>続いて学校教育課、お願いします。</p> <p>はい。学校教育課から報告いたします。</p> <p>昨年12月23日に、市内小中学校では2学期の終業式が行われました。</p>
--------------------------------------	--

<p>岡根教育長</p>	<p>明けて本年1月6日に、市内全小中学校において始業式が行われました。各学校の状況に応じて、新型コロナウイルス感染症対策を図りながら、リモートや放送等を活用して実施した学校もありました。1月6日現在、全児童1,571名、全生徒863名、合計2,434名となっています。昨年の同時期と比べ小学校で25名減、中学校で23名減でした。また、今年度の5月から比較し、小学校で1名増、中学校で1名減でした。</p> <p>1月11日に君津合同庁舎において、本市小・中学校長と千葉県教育庁南房総教育事務所長との教職員の人事異動に関する一次面接が開催されました。市内小・中学校長は、この面接で令和4年度末人事異動について、教育事務所長に説明・要望をしたところです。</p> <p>学校教育課の報告は、以上です。</p> <p>はい。ありがとうございました。</p> <p>続いて教育センター、お願いします。</p>
<p>保坂所長</p>	<p>はい。教育センターから報告いたします。</p> <p>12月23日、401会議室にて、4名の自立支援指導員が参加し、自立支援指導員会議を開催しました。2学期の長欠不登校対策の現状について活動報告と3学期の取り組みについて話し合いました。</p> <p>12月26日から28日までの3日間、市内小中学生を対象に、冬季自習室として市役所502、503会議室を開放しました。午前・午後の利用者、延べ人数で35名の利用者があり、集中して学習する様子が見られました。</p> <p>1月6日、第1委員会室にて、第2回学校関係行事調整委員会、1月20日、401会議室にて第3回学校関係行事調整委員会を開催しました。令和5年度の学校関係行事について、君津地方や市内の行事との重なり等がないかを確認しました。</p> <p>教育センターの報告は、以上でございます。</p>
<p>岡根教育長</p> <p>樋口課長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>続いて生涯学習課、お願いします。</p> <p>はい。生涯学習課から報告いたします。</p> <p>1月1日、富津市スポーツ推進委員連絡協議会主管による、第52回元旦歩こう大会が富津・大佐和・天羽地区の3会場で行われました。当日は、冬の柔らかな陽射しの中、総勢280名が「歩き初め」を楽しみました。</p>

<p>岡根教育長</p> <p>平野館長</p>	<p>1月8日、富津市バドミントン協会主管による第52回新春バドミントン大会が、総合社会体育館で行われました。小学生及び中学1年生の合計87名が参加し、寒さも忘れさせるような熱いプレーが見られました。</p> <p>また、同日、富津市グラウンド・ゴルフ協会主管による第35回新春グラウンド・ゴルフ大会が、ふれあい公園多目的広場で行われました。78名が日頃の練習の成果を活かし、スティック捌きを競いました。</p> <p>1月15日、天羽地区青少年相談員連絡協議会主催による、第45回天羽地区新年子ども大会が環小学校グラウンドで行われました。低学年4チーム、高学年4チーム、計85名が参加し、元気いっぱいドッジボールを楽しんでいました。</p> <p>1月22日、富津市スポーツ少年団母集団研修会が富津公民館で行われました。当日は、「運動時の安全管理とけが予防のエクササイズ」をテーマに慶應義塾大学スポーツ医学研究センターの平田昂大氏の講演及び実技指導が行われ、参加者18名が熱心に聞き入っていました。</p> <p>生涯学習課の報告は、以上でございます。</p> <p>はい。ありがとうございました。</p> <p>続いて公民館、お願いします。</p> <p>はい。公民館から報告いたします。</p> <p>12月22日に開催予定していた令和4年度第3回富津市公民館運営審議会は、館内で複数の職員がコロナ感染となり延期といたしました。この会議については本日、午後2時から中央公民館にて会議を開催いたします。</p> <p>1月7日、「富津市二十歳の集い」第7回実行委員会を富津公民館で開催いたしました。式典の前日リハーサルを行いました。</p> <p>1月8日、「富津市二十歳の集い」午後2時から富津公民館で開催いたしました。教育委員の皆さま方においてはお忙しい中、御出席いただきありがとうございました。また、御招待者の紹介においては、司会者のミスがあり大変申し訳ございませんでした。令和5年の新成人の出席率については、対象者410人に対し出席者285名で69.5パーセントでありました。昨年、出席率67.5パーセントでしたので、2パーセントの上昇となりました。</p> <p>公民館からの報告は、以上です。</p>
--------------------------	--

<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>各課報告の中で御質問・御意見はございますか。</p>
<p>嶋野教育長職務代理者</p>	<p>はい。嶋野教育長職務代理者。</p> <p>はい。生涯学習課の富津市スポーツ少年団母集団研修会に関連したことです。市内のスポーツ少年団に加盟している団体は野球、サッカー、剣道、バレーボールなど一つの種目を一年中行う単一種目型です。子供の頃から一つの種目を続けることは、体力、技術面で良い効果を得られない。アメリカでは、野球、バスケットボール、フットボールなど季節ごとに種目を変えていろいろなスポーツ経験をさせています。一人にいろいろな経験をさせる多種目型の総合型スポーツクラブのような団体のスポーツ少年団の登録がありますか。富津市や近隣市でありますか。</p>
<p>岡根教育長 樋口課長</p>	<p>はい。お願いします。</p> <p>はい。総合型スポーツクラブですが、佐貫スポーツクラブがあります。バドミントン、卓球、体操、グラウンド・ゴルフなど複数の競技を行っていますので、そちらに参加されている方は可能です。</p>
<p>嶋野教育長職務代理者</p>	<p>ちょっと安心しました。低学年のうちには、いろいろなスポーツ経験して筋肉をつけて高学年、中学生になってから自分の好きなスポーツに進めば良いと思います。私は小学生や保護者にはそのようにアドバイスしたいと考えています。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございます。</p> <p>今、スポーツ庁も中学生の部活動地域移行のなかで、様々なスポーツを体験させたらどうかと言われていますが、なかなかステップを踏めない状況もあります。難しい課題ですが、今の御意見を参考にさせていただき検討してまいります。</p> <p>ほかにごございますか。</p> <p>藤平委員。</p>
<p>藤平委員</p>	<p>はい。教育センターの報告の、小中学校冬季自習室開放ですが、利用者が35名あり、夏にも実施したと思いますがウィズコロナのなかで利用者が増えていると実感しています。積み重ねてきた取組が徐々に小中学生に浸透してきて良い傾向だと思います。質問ですが、市役所までの交通手段はどのようなになっていますか。保護者の送迎、自転車、公共交通機関の利用でしょうか。移動手段の現状をお聞かせください。</p>

岡根教育長	はい。お願いします。
保坂所長	はい。今回は中学3年生の受験生が多く、こちらで交通手段を用意していませんので、保護者の送迎が多かったように感じます。
藤平委員	公共交通機関を利用して、安全に移動できればもっと増えるのではないのでしょうか。特に受験生は、切磋琢磨する機会があり活用できると良いと思います。
岡根教育長	はい。ありがとうございます。
	ほかにございますか。
	無いようですので、報告事項に入ります。報告第1号臨時代理の報告について、説明をお願いします。
中山課長	はい。それでは、報告第1号について説明いたします。
	3ページをお開き下さい。
	富津市教育委員会行政組織規則第6条第1項の規定により、会議を招集する暇がないと認め、記載のとおり臨時代理し処理しましたので、同条第3項の規定により報告いたします。
	内容については、令和4年度教育委員会教育功労者の表彰についてであります。前回の定例会議で被表彰者を御承認いただきましたが、その後、推薦がありました。功労表彰基準を満たしており、2月1日開催の富津市教育委員会表彰式において表彰するにあたり、会議を招集する暇がないため、12月23日付けで教育長が臨時代理し処理いたしましたので御報告いたします。
	以上で報告第1号についての説明を終わります。
岡根教育長	はい。ありがとうございました。
	報告第1号について、御質問はございますか。
	無いようですので、次に、報告第2号電子図書館サービス実施要綱を制定する告示について、説明をお願いします。
樋口課長	はい。報告第2号富津市電子図書館サービス実施要綱を制定する告示について、御説明いたします。
	6ページを御覧ください。
	先月の定例会において、富津市電子図書館の開始日や内容について、御説明させていただきましたが、その電子図書館のサービス内容について必要な事項を実施要綱として告示いたしましたので、その概要について

<p>岡根教育長</p> <p>池田委員</p> <p>岡根教育長 樋口課長</p>	<p>て御報告申し上げます。</p> <p>第1条、趣旨では、富津市図書館資料収集方針に基づき収集した電子書籍を提供するサービスの利用に関して、必要な事項を定めるものとしてしています。</p> <p>第2条、電子図書館サービスの提供方法では、電子図書館サービスは、本市が契約する事業者である図書館流通センターが構築する電子書籍配信サービスをスマートフォン、タブレット、パソコン等の電子機器により電子書籍として提供しています。</p> <p>第4条、利用者では、電子図書館の利用者は、教育委員会が発行する図書貸出券の交付を受けた、市内に住所を有する者又は市内に勤務し、若しくは通学する個人としています。</p> <p>裏面を御覧ください。</p> <p>第8条、電子書籍の貸出しでは、電子書籍の貸出し及び貸出期間の延長に係る点数は、1人につき2点以内としています。</p> <p>第9条、電子書籍の返却では、貸し出された電子書籍は、その貸出期間が満了したときは、自動で返却されることを記載しています。</p> <p>第10条では、電子書籍の予約として、予約は2点以内とし、取置期間は貸出しが可能になった日の翌日から7日間としています。</p> <p>また、第16条、補則として、この要綱に定めるもののほか、電子図書館サービスの利用に関し必要な事項は、教育委員会が定めることとしています。この告示は、富津市電子図書館のスタートに合わせて、令和5年1月4日から施行いたしました。</p> <p>報告第2号の説明は、以上です。</p> <p>報告第2号について、御質問はございますか。</p> <p>はい。池田委員。</p> <p>はい。2点ほど教えてください。1点目が公立図書館で電子図書館サービスの普及率はどのくらいですか。近隣市でスタートしていますか。2点目が、市内の児童生徒がID、パスワードを取得して学校で活用しているタブレットを使用して閲覧が可能ですか。</p> <p>はい。お願いします。</p> <p>はい。普及率は、10月23日の読売新聞に電子図書という見出しがあり全国的に約2割と記載がありました。近隣市の君津、木更津、袖ヶ浦</p>
--	---

<p>岡根教育長 池田委員</p>	<p>市は、電子図書サービスを既にスタートしています。ここ1、2年でスタートしています。市内の児童生徒のタブレット端末を利用ですが、インターネットにつながっていれば利用できます。個人貸出です。課題として、同時アクセスが限定されますので、団体貸出として利用する場合は、今後検討していきたいと思います。</p> <p>よろしいでしょうか。</p> <p>ありがとうございます。電子図書は急に普及したので、冊数、ジャンルとか制約があると思います。真意は分かりませんが、本と電子図書を比べると、本のページをめくる触感が脳を刺激して読解力が高くなるとの研究結果があるようです。学校の読書教育でも、電子図書の取組が必要になってくると思います。それぞれメリット、デメリットがありますが、大事なのはそれぞれが補完し合い、使い分ける意識、思考が学校の教育のなかで必要になってくると思います。学校教育の場で読書教育の留意をしていただきたいと思います。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>ありがとうございます。</p> <p>校長から学校での読書の推奨で電子図書も入るのかという話もありましたが、能動的に字面を追っていくことが大切だと思います。</p> <p>ほかにございますか。</p> <p>はい。藤平委員。</p>
<p>藤平委員</p>	<p>はい。スマホで電子図書館と検索すると柏市の次に富津市と出てきます。アピールしていると実感しました。池田委員と同じで電子図書もメリット、デメリットがあると思います。電子書籍のメリットは視力に応じて文字のフォントが変えられる、画面のサイズ大きくできる、読み上げ機能があると特別支援学級の子供さん、通常学級にいても何らかの視覚、聴覚障害をもっている子供さんが電子書籍を使うことによって、教育効果として役立つと思いますので、学校の図書指導の一環として取り入れて、先生方にも指導者としての立場からより良い活用の仕方としての研修を取り入れていただけたらと思います。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございます。</p> <p>ほかにございますか。</p> <p>無いようですので、次に報告第3号専決事項の報告について（後援申請）、説明をお願いします。</p>

<p>中山課長</p>	<p>はい。報告第3号について、御説明いたします。</p> <p>9ページを御覧ください。</p> <p>後援申請がありましたので、富津市教育委員会行政組織規則第9条第1項の規定により、記載のとおり2件をそれぞれ承認しましたので、同条第2項の規定により報告するものです。</p> <p>個別の内容についての説明は割愛させていただきますので、御了承ください。</p> <p>以上でございます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>報告第3号について、御質問はございますか。</p> <p>無いようですので、その他、委員の皆様から何かございますか。</p> <p>無いようですので、教育総務課、お願いします。</p>
<p>中山課長</p>	<p>はい。教育総務課から報告いたします。</p> <p>2点、御連絡いたします。</p> <p>先ず、本日のこの後の予定ですが、授業及び学校施設を御覧いただいた後、この多目的ホールへ戻り、12時15分頃から給食を試食していただく予定となっていますので、御協力をお願いいたします。</p> <p>次に、次回の教育委員会議の日程を申し上げます。令和5年2月10日、金曜日、午後1時30分から市役所401会議室において開催し、会議終了後、イオンモール富津に移動していただき、市立図書館の視察を予定しておりますので、よろしくをお願いいたします。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>以上で教育委員会定例会は、終了させていただきます。</p>